
PIACENTINI : 

Gestione e Iterpretazione di natura……..  poi passiamo a tutto quello che ci siamo detti fino ad 

oggi. Oggi dal momento  in cui il comune di Frosinone………..per la multiservizi nel ns. piano di 

qualificazione portato alla corte dei conti per evitare  “  il dissesto finanziario “  quelle somme   

non stanno dentro il rapporto spese correnti , spese del personale, e quindi noi siamo ben al di 

sotto di quello che e’ il limite stabilito dalla legge e dicevo prima io non ho portato adesso non so 

se i collaboratori portano la lettera che la Commissione del Ministero degli Interni ci chiede parere 

favorevole su quella che era la nostra impostazione nel tenere fermo il rapporto delle correnti 

spese personali, nel momento in cui oggi noi scegliamo il percorso della nuova Societa’ fermo 

quello che avevamo detto con riferimento alla collaborazione , ci mancherebbe la Regione e tutti 

gli Enti sono in difficolta’ vediamo se si puo’ pero’ i 2 duemilioni e 500 cento euro io li devo io 

Comune l’Amministrazione riportare nel rapporto spese del personale questo rapporto ci prta 

fuori alle percentuali che la legge prevede quindi dobbiamo fare passaggi con le dovute 

autorizzazioni questo è un problema prettamente del Minstero degli Interni e la Corte dei Conti 

poi il Tecnico vuole aggiungere qualcosa. 

 

GIANNOTTI 

 

Allora l’approvazione che abbiamo ottenuto nel mese di luglio  30 luglio dal Ministero degli Interni 

portava un valore di autorizzazione per le spese del personale riguarda prima le spese del 

personale le faccio un esempio su 100  comuni che hanno dichiarato la parte del pre-dissesto 

quella della legge  soltanto 10 hanno superto la parte dello scoglio del personale essendo le piu’ 

rigide sono quelle piu difficili , voglio dire  da comprimere,  questo vuol dire da questo punto di 

vista che ci hanno considerato tecnicamente…….il problema che stavano dicenso che le ipotesi che 

sono state effettuate sono state effettuate con le prestazioni di servizio e non in hause gestione in 

hause perche’ la gestione in hause del personale in hause non lo diciamo noi purtroppo lo riferisce 

la legge prima non era cosi, inserirono la parte del costo del personale e quindi un aumento di 2 

milioni e 500  euro la parte di spesa del personale siamo negli indici previsti dalla norma pero’ da 

questo punto di vista   dobbiamo rifare il passaggio perche’ diverso da quello precedente e in 

assensa ancora di oneri della Corte dei Conti tanto e’ ver che ho detto parliamo con il Direttore del 

Verde che e’ capo del dipartimento del Ministero degli Interni e a parlare con Scandurra che 

dobbiamo ancora avere un colloquio se ci danno in via libera questa parte qua viene meno al 

pressupposto di quello che stavamo parlando prima , questo e’ proprio un programma  su un 

piano di riequilibrio dissimile da quello che adesso stiamo rifacendo se ci dicono che va bene 

rispetto a questo punto di vista si tratta di rifare dei calcoli e di ripresentarli, quindi a questo punto 

di vista , va rifatto il percorso al Ministero degli Interni e alla Corte dei Conti, che ancora non si è 

espressa quindi non so se possiamo ancora effettuare in……..prima che ci dia l’   ok per poi 

ritornare di nuovo ad attivare le procedure certo prima lo facciamo e prima sappiamo se questa 

possibilita’ puo’ essere diciamo da questo punto di vista fattibile, per quanto riguarda gli esuberi  



abbiamo gia’ parlato nelle riunioni delle organizzazioni sindacali io sto parlando della parte tecnica 

ed erano previsti a 24 ore abbiamo rifatto i calcoli insieme alle organizzazioni a 24 ore 100 persone 

che e’ il limite della flessibilita’prevista per poter partecipare all’ invariant di spese perche io devo 

andare alla Corte dei Conti quindi noi a livello di spesa è la stessa abbiamo meno prestazioni di 

servizio ci stiamo cambiando la locazione stiamo portando i conti del personale per dire che va 

bene  non spendiamo una lira di piu’ per poterli convincere anche perche’ io ci sto combattendo 

personalmente dal mese di Maggio anzi  Marzo siamo arrivati al mese di Agosto , al 1 ottobre la 

Commissione si e’ espressa sulla parte finanziaria non gli posso andare a dire oltre a questi costi ce 

ne son altri  “  mi dicono di no  “. 

 

 

 

 

ZINGARETTI 

La Regione Lazio  ha con i Comuni  le  Province  ed  Imprese  12 miliardi  di euro  di debiti non 

pagati piu’ 10 miliardi di euro mutualizzati  i soldi  di cui stiamo parlando  fanno parte di uno stok 

di 12 miliardi di euro per questo noi abbiamo aderito al DECRETO 35 del Governo  ed abbiamo 

chiesto 4 miliardi di euro , abbiamo ottenuto alla fine 8 miliardi e 300 milioni di euro , gli 8 miliardi 

e 300 milioni di euro vanno erogati in 4  trance , una gia’ saldata a fine  LUGLIO/AGOSTO……… 

un’altra trance e’ stata certificata e timbrata ……………..adesso per credo  1  miliardo e 2 o  1  e  3 se 

non sbaglio   …..poi c’ e un’altra a DICEMBRE e  credo a GENNAIO 2014 , quindi noi entro GENNAIO 

2014 se ancora hanno detto  che i 16 milioni   sono……..noi abbiamo avviato un rapporto con ……e 

gli atri Istituti di Credito per far in modo che i debiti certificati dei comun nel DECRETO 35 vengano 

riconosciuti immediatamente …….nel momento in cui stai nell’elenco del DECRETO  35    

………………………… 

 

No pero’ abbiamo incontrato…..sto incontrando tutti gli Istituti di credito perche’ e’ oggettivo che 

nel LAZIO sta avvenendo qualcosa come mai avvenuto nel dopo guerra cioe’ da GIUGNO 2012 a 

GIUGNO 2013 entrano 8 miliardi e 300 milioni di euro di liquidita’  90 %   nel sistema creditizio che 

anche molti di questi fondi …………….in piu’  stiamo chiudendo un’ accordo qui con l ‘  INPS per 

azzerare i debiti contratti dalle Societa ’ con l’INPS a causa dei ritardi dei pagamenti quindi c’e’ un 

sommovimento che puo’ giustificare non l’apertura………la certezza matematica sulla rata di 

OTTOBRE/NOVEMBRE ……….. DECRETO 35  quella arriva  perche’  arriva giustamente possiamo 

darvi la cronologia di quanto l’unico piccolo…… sono  due uno  l’ordine cronologico 

perche’………………….accetta il timbro sulla base della data di arrivo  della fattura DICEMBRE  2012 

presso la Tesoreria Regionale quindi non c’è alcuna discrezionalita’ che puo’ far modificare l’ordine 

cronologico di ingesso e l’altra e’ il concetto sul quale non siamo carenti di soldi certi esigibili , 



eppure cosa importante decreti esigenti ed esigibili e perche’ lo sottolineo perche’ questo e’ il 

momento … se ci sono contensiosi in questo caso con  il Comune come ce ne sono tanti con i 

privati bisogna sapere che da qua a gennaio c ‘ è la liquidita’ per saldarli , i contensiosi che vanno 

dopo gennaio 2013 lo dico “ no come minaccia ma come dati  “ di fatto che arrivano diciamo 

rispetto agli arretrati perche poi abbiamo una politica che tutta la liquidita’ che ci sara’ in cassa noi 

la useremo per accorciare i tempi di pagamento sui  nostri  pagamenti , quindi se ci sono cifre 

come quella a cui accennava lei di……vicende varie conviene   fare subito un tavolo trovare un 

punto di compromesso e metterli………………………….se rimangono……………..non mi vedrete mai 

sicuramente…………….pero’ noi possiamo dire che quelle cifre che abbiamo detto ne è certezza 

matematica  

VOCE SINDACATO 

Con i tempi…….. in attesa che sia definita la vicenda noi siamo in fase di scadenza tipo affidamento 

che scade dopo domani il 10 ottobre poi scadranno a 10 giorni anche gli altri 5 affidamenti a 5 

cooperative o societa’ diverse , adesso dobbiamo stabilire rimoviamo questi affidamenti 

necessariamente per quanto tempo e per che cosa per fare la societa’ se ci sono i pressupposti 

…oppure per bandire una carta europea ……….un servizio 

PIACENTINI 

Vista l’esperienza che stiamo …..proprio perche’ tutte in pieno  ci sono tutte queste cose da dover 

affrontare utilizzare abbiamo utilizzato impropriamente , il discorso della proroga… non abbiamo 

fatto    anche voi potreste…significativa collaborazione della Regione Lazio. 

 

GIANNOTTI: 

Giusto per completare se c’e’ una lettera voglio dire della Regione che puo’  essere  anche il 

verbale aiuterebbe anche per legare…  profondo…a poter essere prorogabile in considerazione 

della eccezionalita’ e della …… situazioni in atto    che ci permetterebbe  anche eventualmente di 

stoppare la possibilita’ …. 

    

ASSESSORA 

In ogni caso siamo disposti a darvi una mano nella procedura che vi vede coinvolti nel Ministero 

degli  Interni e della Corte dei Conti sempre in modo tale riuscissimo a sbloccare questa situazione 

e a far decollare  

Dal punto in cui vi trovate possiamo dare una mano la diamo volentieri 

 

 



GIANNOTTI 

Si deve parlare con il verde immmediatamente per quanto riguarda…. Ok Ministero degli Interni    

sarebbe …..anche in sede  del parere che dovrebbe essere emesso dalla Corte dei Conti   la quale 

scaduta in seguito  di Colloqui  ………voglio dire quello che ci preoccupa che rappresentano una 

….che e’ emersa nei colloqui con il Ministero degli Interni e …. Parte finale  e che abbia detto che 

formalmente …piano di riequilibrio finanziario alle direttivi .. che rispetto alle disposizioni di legge 

quindi questa piena conformita’ ci lascia  ben intendere su un futuro esito ha rilevato un periodo  

di criticita’  una criticita importante come per esempio  la stabilizzazione degli LSU  dove io ho 

risposto in maniera … alla Corte dei Conti   su tutta una serie di passaggi che ci hanno portato alla 

stabilita’ 

 

 

 

ZINGARETTI 

Che con le nuove normative di legge ……provvedimenti del governo MONTI delle Aministrazion 

Locali è aperta una rivoluzione anche a seguito delle novita intercorse dal rapporto di 

collaborazione della Corte dei Conti questo è fuori dubbio peraltro noi avendo approvato il 

bilancio a Maggio siamo ancora in attesa della verifica , si arrivera’ a fine novembre …..la 

conosciamo perche’ che avete voi a Frosinone in 10 qua c’è a  1000 poi figuriamoci , ma proprio 

per questo io  insisto che rispetta  la normative  è importante che a livello di i governi locali si 

instauri una collaborazione…….novita… e anche mi permetto di dire ……..quale controllo della 

Corte dei Conti e controllo del Ministero degli Interni scusateci son a garanzia deibeni comuni 

pero’ non c’e’ fra di noi una collaborazione alla fine nessuno……. Non  governano…….   Governano 

altri i processi politici questo secondo me e’ una cosa che dovremmo invece ……    per questo noi 

siamo predisposti e vogliamo trovare una soluzione io quindi penso che noi ci dobbiamo …… noi ci 

predisponiamo a  mandare il verbale ……..aggiornarci in questa sede tra 10  giorni , in questi 10 

giorni noi facciamo le nostre verifiche con il Ministero degli Interni, per il contatto con voi noi 

siamo disponibili ad accompagnarvi.  


